

Pour inaugurer cette Rencontre Entrepreneuriale je voudrais tout d'abord remercier Sa Majesté le Roi Mohamed VI de m'avoir invité au Maroc en ces dates tellement empreintes de dévotion, d'allégresse et de solidarité comme ce mois de Ramadan. Je garde en mémoire un souvenir inoubliable de toutes les visites que j'ai rendues à ce pays qui m'est cher et de l'extraordinaire hospitalité avec laquelle j'ai toujours été reçu.

Les relations entre l'Espagne et le Maroc sont d'une grande densité, comme en témoigne la fréquence des réunions et des contacts à tous les niveaux. Nos deux gouvernements ont assis les bases d'un nouveau Partenariat Stratégique. Ce partenariat doit hisser le niveau de nos relations à un nouveau stade, à travers un dialogue politique renforcé, un nouveau partenariat économique et un agenda ambitieux de contenu social et culturel.

Je salue particulièrement la détermination de tenir annuellement des Réunions de Haut Niveau et je me réjouis énormément de pouvoir annoncer que la prochaine aura lieu en Espagne à l'automne. Par ailleurs, le II Forum Parlementaire Marocco-Espagnol aura également lieu au préalable à Madrid.

Le Royaume du Maroc est aujourd'hui, suite aux réformes entreprises sous la directive de Sa Majesté et l'approbation de la Nouvelle Constitution, un exemple très précieux d'ouverture et de stabilité. Une ouverture et une stabilité qui se répercutent de manière positive sur le contexte régional et sur nos relations bilatérales.

Il n'existe pas de domaine étranger à nos relations: le domaine politique et culturel, éducatif et social, économique et commercial. Tous sont empreints d'un profond sens de l'Etat qui caractérise notre relation avec le Maroc. C'est pourquoi, je tiens à remercier tous ceux qui ont été Ministres des Affaires Etrangères des gouvernements espagnols, et qui se sont joints à cette visite en tant que symbole de la vocation de continuité de nos relations.

Je voudrais également remercier très particulièrement la présence de ce groupe d'hommes et de femmes nombreux, marocains et espagnols, qui sont venus aujourd'hui avec un défi commun : celui de saisir l'opportunité qui s'ouvre aux Royaumes du Maroc et de l'Espagne de créer ensemble un espace de prospérité partagée.

Cet engagement est basé sur la proposition de resserrer bien plus les liens économiques et commerciaux entre nos deux pays, proposition faite par Sa Majesté le Roi Mohamed VI dans son discours du Trône de l'année dernière, et à laquelle je m'identifie pleinement. Les dernières années ont mis à l'épreuve la résistance de notre tissu économique et social. Nos deux gouvernements ont en commun la ferme détermination de prendre les mesures qui s'imposent dans un contexte très difficile.

L'Espagne développe aujourd'hui un modèle de croissance et de création d'emploi qui met un grand accent sur la projection internationale de nos entreprises. Nos chefs d'entreprise travaillent avec succès en dehors de nos frontières, exportant biens et services, investissant et remportant d'importants projets dans les appels d'offres internationaux. Pour leur stratégie d'expansion extérieure ils comptent également sur le projet de la Marque Espagne.

De la même manière, le Maroc a conçu, sous la directive de sa Majesté Mohamed VI, une vision claire d'un développement ouvert à leurs partenaires internationaux, parmi lesquels l'Espagne souhaite continuer à se distinguer. Nous devons savoir profiter des complémentarités qui existent entre nos économies et entreprendre ensemble de nouveaux projets.

Je suis convaincu que de cette manière nous pourrions créer les bases solides pour relancer la récupération et la croissance, ce qui se répercutera sur la création de l'emploi et un plus grand bien-être pour nos peuples.

En 2012 la Zone de Libre Echange entre le Maroc et l'Union Européenne pour les biens industriels est entrée en vigueur et l'accord sur la libéralisation du commerce des produits

agricoles et de la pêche a été appliqué.

Toute libéralisation est un défi et exige de pouvoir compter sur des alliés de confiance pour saisir ensemble les opportunités qu'exige un environnement plus globalisé et compétitif. Le Maroc et l'Espagne l'ont compris de cette manière: cette même année 2012 l'Espagne est devenue le premier partenaire commercial du Maroc. De même que le Maroc est déjà notre deuxième marché mondial hors Europe.

Les exportations du Maroc vers l'Espagne sont également en hausse : dans les six premiers mois de cette année nous sommes devenus le premier client au niveau mondial.

Cette évolution est le résultat d'une volonté politique partagée que l'Espagne soutient fermement au sein de l'Union Européenne.

Le Maroc est un allié stratégique pour l'Union et, en ce moment, un Accord de Libre-échange Complet et Approfondi est en train d'être négocié, qui en peu de temps permettrait à ce Royaume de devenir le pays avec lequel on aurait le plus grand degré d'intégration économique. Nous devons d'ores et déjà nous préparer pour les prochaines étapes.

Nous devons également continuer à soutenir l'objectif de l'intégration du Maghreb pour que cette région de cent millions de personnes puisse, comme dans le cas du processus européen, développer la création de la plus grande prospérité et stabilité.

Dans ce sens, les projets tels que la Liaison fixe à travers le Détroit de Gibraltar, l'intégration croissante de nos économies et les nouveaux flux de dialogue entrepreneurial contribuent sans nul doute à renforcer les liens entre les deux régions.

C'est pourquoi, nous demandons aux grandes entreprises de nos deux pays, présentes ici aujourd'hui, qu'elles nous accompagnent dans cette tâche.

Il est important de rappeler qu'aujourd'hui les entreprises espagnoles sont des leaders mondiaux en infrastructures du transport routier, que nous occupons la quatrième place mondiale et la deuxième en Europe en puissance éolienne installée, et que nous sommes leaders dans la construction de stations de traitement des eaux et de dessalement.

Un tiers du trafic aérien mondial est géré grâce à des systèmes installés par une entreprise espagnole et la plus grande corporation du monde du secteur textile est espagnole. Certaines des entreprises qui rendent ces chiffres possibles m'accompagnent dans cette visite.

L'Espagne est déjà un partenaire technologique de référence dans certains des secteurs prioritaires du Royaume du Maroc, tels que les secteurs du transport, de l'énergie et de l'eau, mais nous voulons aller plus loin, accompagnant le Maroc non seulement dans sa modernisation interne mais aussi dans sa projection internationale.

Nous sommes convaincus de la nécessité de créer une zone de prospérité partagée dans la Méditerranée Occidentale, dans laquelle nos pays puissent jouer un rôle remarquable.

Je veux profiter de cette occasion pour encourager les chefs d'entreprise marocains à assister et participer au 1er Forum Economique et Entrepreneurial que l'Espagne organisera le mois d'octobre prochain à Barcelone et qui connaîtra la participation de responsables politiques et de représentants des principales associations de chefs d'entreprise des deux rives de la Méditerranée.

Mesdames et Messieurs,

Nous avons devant nous la possibilité de créer croissance et emploi si nous savons saisir le potentiel de notre partenariat stratégique, affrontant les défis, renforçant notre dialogue dans le domaine économique et répondant aux opportunités que la globalisation nous

offre.

Dans ces moments de profondes transformations économiques, le Maroc et l'Espagne sont des partenaires privilégiés, sûrs que dans leur Histoire et leur Géographie partagées existent plusieurs des actifs nécessaires pour affronter avec confiance l'avenir.

Enfin je termine ces paroles en souhaitant, du fond du cœur, toute la réussite à tous ceux qui, d'un côté et de l'autre, s'efforcent à promouvoir le progrès de nos deux pays et le renforcement de nos relations.

Merci beaucoup.